

REPRESENTACION PERMANENTE
DE CHILE ANTE LA FAO
FAX N° 0039-06-3230154

ARCHIVO

ROMA, 12 DE MAYO DE 1993

SEÑOR
JEFE DE GABINETE DE LA
PRESIDENCIA DE LA
REPUBLICA
DON CARLOS BASCUNAN
SANTIAGO - CHILE
=====

FAX 0056 2 6973 262

REPUBLICA DE CHILE	
PRESIDENCIA	
REGISTRO Y ARCHIVO	
NR.	93/10046
A:	13 MAY 93
P.A.A.	<input type="checkbox"/> R.C.A.
C.B.E.	<input checked="" type="checkbox"/> M.L.P.
M.T.O.	<input type="checkbox"/> EDEC
M.Z.C.	<input type="checkbox"/>

PARA SU CONOCIMIENTO, Y FINES A QUE HAYA LUGAR, ME
ES GRATO REMITIR A UD. UN ESTADO ACTUALIZADO DE LA
CANDIDATURA DEL SR. RAFAEL MORENO A LA DIRECCION GENERAL DE
LA FAO.

SALUDA ATENTAMENTE A UD


PEDRO MEDRANO ROJAS
EMBAJADOR
REPRESENTANTE PERMANENTE

CONTIENE 7 HOJAS CON ESTA

SITUACION DE LA CANDIDATURA DE R. MORENO A LA DIRECCION GENERAL DE LA FAO
 =====

I - ANTECEDENTES

1. EXISTEN 9 CANDIDATOS FORMALMENTE INSCRITOS: GRECIA, ALEMANIA, IRLANDA, HOLANDA, SENEGAL, INDIA, BANGLADESH, AUSTRALIA Y CHILE.
2. LA CANDIDATURA DE CHILE ES RESPALDADA POR LOS 33 PAISES DE AMERICA LATINA Y EL CARIBE Y HA SIDO ENDOSADA POR LOS MIEMBROS DEL GRUPO DE N. YORK Y ROMA. ES UNA CANDIDATURA SOLIDA QUE CUENTA CON UN RESPALDO INICIAL CONSIDERABLE, PERO QUE REPRESENTA MENOS DE LA MITAD DE LOS VOTOS NECESARIOS PARA GANAR LA ELECCION. (SE REQUERIRIAN 82 VOTOS ; LA MAYORIA SIMPLE DE LOS 164 MIEMBROS FAO, PAISES PRESENTES Y VOTANTES).
3. LA COMUNIDAD EUROPEA NO TIENE UN CANDIDATO UNICO. LA CANDIDATURA DE ALEMANIA ES LA MAS FUERTE DE LAS EUROPEAS Y NO ES DE DESCARTAR QUE LOGRE FINALMENTE EL RESPALDO DE LA CEE. AL MENOS EXISTE EL FIRME PROPOSITO POR PARTE DE ALEMANIA EN ALCANZAR ESTE OBJETIVO Y TRABAJA PARA ELLO, ADEMAS DEL RESPALDO DE LOS PAISES NORDICOS Y DE LA EUROPA DEL ESTE.
4. LA CANDIDATURA DE HOLANDA ES DEBIL YA QUE CARECE DEL APOYO DE LA CEE. ESTO ERA UNA CONDICION EXPRESA DEL PROPIO CANDIDATO ANTES DE SER PROPUESTO POR SU GOBIERNO, CONDICION QUE NO PODRA PRODUCIRSE YA QUE ALEMANIA NO RETIRARA SU CANDIDATURA. ES MUY PROBABLE QUE HOLANDA RETIRE SU CANDIDATURA DESPUES DEL CONSEJO DE LA FAO EN JUNIO PROXIMO.
5. LAS CANDIDATURAS DE GRECIA E IRLANDA NO TIENEN MAYOR SIGNIFICACION Y ES POSIBLE QUE SE RETIREN ANTES DE LA ELECCION. EN TAL CASO, AL IGUAL QUE EN LO RELATIVO A HOLANDA, HABRA QUE NEGOCIAR DESDE YA EL RESPALDO PARA CHILE, A TRAVES DE NUESTRAS MISIONES RESPECTIVAS Y EN SANTIAGO.
6. LA CANDIDATURA DE SENEGAL ES TEORICAMENTE LA MAS FUERTE, POR HABER RECIBIDO EL ENDOSO DE LA ORGANIZACION DE PAISES DEL AFRICA. SIN EMBARGO, EL CARACTER HETEROGENEO DE LA REGION (PAISES ARABES, ANGLOFONOS Y FRANCOFONOS DEL AFRICA AUSTRAL, ETC.), PERMITE SUPONER QUE AL IGUAL QUE EN EL PASADO AFRICA NO ACTUARA UNIDA EN LA VOTACION. ESTO ES EXTRAORDINARIAMENTE PELIGROSO PARA LOS INTERESES DE NUESTRA CANDIDATURA POR LAS SIGUIENTES RAZONES:
 - a) LA CANDIDATURA AFRICANA IMPIDE QUE LOS PAISES DE ESTA REGION APOYEN ABIERTAMENTE A UN CANDIDATO DE OTRA REGION.
 - b) DADO LO ANTERIOR, LA OFERTA ALEMANA PUEDE TRABAJAR SILENCIOSAMENTE, CON CADA UNO DE LOS MINISTROS QUE VENDRAN A LA VOTACION LLEGANDO A ACUERDOS CON ELLOS , QUE DIFICILMENTE NOSOTROS PODRIAMOS EQUIPARAR.
 - c) EN LA PRIMERA VUELTA, SI ALEMANIA LOGRA UN RESPALDO SUSTANTIVO PODRIA APARECER COMO UNA CANDIDATURA GANADORA Y PROVOCAR EL RESPALDO DE LOS EUROPEOS, NORDICOS, AFRICANOS E INCLUSO DE PAISES DE OTRAS REGIONES.

d) EN OTRAS PALABRAS, LA CANDIDATURA DE AFRICA, JUEGA UN ROL INSTRUMENTAL A LOS INTERESES DE ALEMANIA YA QUE IMPIDE EL PRONUNCIAMIENTO DE AFRICA A FAVOR DE CHILE. DE AHI LA NECESIDAD URGENTE DE DEBILITARLA Y DE NEGOCIAR SU RETIRO. LOS PROPIOS PAISES AFRICANOS PODRIAN GESTIONAR UN ACUERDO ENTRE AFRICA Y AMERICA LATINA PARA RESPALDAR A RAFAEL MORENO, QUIEN APARECE COMO EL QUE MAS POSIBILIDADES TIENE ENTRE LOS CANDIDATOS DE LOS PAISES EN VIAS DE DESARROLLO.

7. LAS CANDIDATURAS DE INDIA Y BANGLADESH SE BLOQUEAN A SI MISMAS Y NO TIENEN NINGUNA POSIBILIDAD DE RECOGER APOYOS EXTRAREGIONALES. CADA UNO DE ESTOS CANDIDATOS TIENE INTERESES PERSONALES EN SU CARRERA PROFESIONAL, DE MANERA QUE NO ES DE EXCLUIR QUE ESTAS CANDIDATURAS SEAN UTILIZADAS CON TAL PROPOSITO.

8. LA CANDIDATURA DE AUSTRALIA PUEDE CONTAR CON APOYOS IMPORTANTES EN EL GRUPO DE PAISES DEL COMMONWELTH, PERO TIENE UN TECHO DE CRECIMIENTO QUE LE IMPIDE LLEGAR A MAS DE 30 VOTOS, CONTANDO INCLUSO A LOS PAISES NORDICOS. EN EUROPA NO ENCONTRARIA MAYORES RESPALDOS.

9. EN TODO CASO TODAS LAS CANDIDATURAS BUSCAN OBTENER ALGUN RESPALDO DE PAISES DE AMERICA LATINA Y EL CARIBE, PARA DEBILITAR LA DE R. MORENO.

II ESTRATEGIA Y ACCIONES SUGERIDAS

10. EN BASE A LO EXPUESTO LA ESTRATEGIA DE LA CANDIDATURA DE CHILE DEBERIA CONSIDERAR LOS SIGUIENTES EJES:

a) EVITAR LA UNIDAD DE LA CEE Y DE LOS DEMAS PAISES EUROPEOS EN TORNO A LA CANDIDATURA DE ALEMANIA.

b) PROCURAR LA UNIDAD DEL GRUPO DE LOS 77 EN FAVOR DE RAFAEL MORENO.

c) FORTALECER Y REAFIRMAR PERMANENTEMENTE EL RESPALDO DE LOS PAISES DE AMERICA LATINA Y EL CARIBE PARA R. MORENO.

11. LAS ACCIONES EN FAVOR DEL OBJETIVO 10 a) PODRIAN SER LAS SIGUIENTES:

a) BUSCAR ACUERDOS EN HOLANDA, IRLANDA Y GRECIA PARA QUE APOYEN A CHILE EN CASO DE RETIRAR SUS CANDIDATURAS, ANTES O DESPUES DE LA PRIMERA VUELTA.

b) GESTIONAR INTENSAMENTE EL APOYO DE ITALIA, ESPAÑA Y PORTUGAL, FRANCIA E INGLATERRA. BELGICA Y LUXEMBURGO PODRIAN COMPROMETERSE CON HOLANDA Y EN CONSECUENCIA SE DEBERIA PROCURAR EL APOYO UNA VEZ QUE SE RETIRE HOLANDA. ESTAS GESTIONES DEBEN SER HECHAS EN SANTIAGO, LAS CAPITALES EUROPEAS, NUEVA YORK, NU Y ROMA. EN EL CASO DE HOLANDA SE SUGIERE UNA MISION ESPECIAL DE ALTO NIVEL, QUE TENGA FAMILIARIDAD CON EL MUNDO POLITICO DE HOLANDA. HAY QUE TENER PRESENTE QUE, SEGUN FUENTES BIEN INFORMADAS EL PRIMER MINISTRO DE HOLANDA HABLO EN TRES OPORTUNIDADES CON EL CANCELLER KOHL PARA QUE ESTE RETIRARA SU CANDIDATO EN FAVOR DEL HOLANDES, Y LA RESPUESTA DEL DR. KOHL HABRIA SIDO QUE DE HACERLO TENDRIA QUE APOYAR AL CANDIDATO DE CHILE, EN ATENCION A COMPROMISOS CON PRESIDENTE DE CHILE. DE LA MISMA FORMA PODRIAN ACTUAR LOS HOLANDESES EN CASO DE RETIRAR SU CANDIDATO. ESTA MISION DEBERIA IR A LA MAYOR BREVEDAD POSIBLE.

c) EN EL CASO DE ESPAÑA Y PORTUGAL, SE PODRIA ESPERAR QUE LA PROXIMA CUMBRE IBEROAMERICANA ENDOSE FORMALMENTE LA CANDIDATURA DE RAFAEL MORENO. EL ARGUMENTO ES QUE LA COMUNIDAD NO TIENE CANDIDATO UNICO Y POR ENDE SE ESPERA QUE CUMPLAN CON LA PROMESA EN EL SENTIDO DE APOYAR A RAFAEL MORENO. ADEMAS, TANTO EN MADRID COMO EN PORTUGAL Y OBTIENEN DURANTE LA CUMBRE MISMA SE PODRIA PEDIR QUE LOS PAISES DE LA REGION PRESIONEN EN TAL SENTIDO A TRAVES DE UNA ACTUACION CONJUNTA.

d) EN EL CASO DE GRECIA E IRLANDA DESARROLLAR LAS GESTIONES RESPECTIVAS A TRAVES DE NUESTRAS MISIONES.

e) EN EL CASO DE LOS PAISES NORDICOS, SE PUEDE APROVECHAR LA VISITA DE SEPREREP PARA REITERAR LA SOLICITUD DE CHILE.

f) LOS PAISES DE EUROPA DEL ESTE DEBEN SER CONSIDERADOS CON ESPECIAL ATENCION. ALEMANIA ESTA PRESIONANDO MUY FUERTEMENTE PARA OBTENER RESPALDO, SEGUN ANTECEDENTES RECOGIDOS HASTA EL MOMENTO, NO ES TAN CLARO QUE ESTE RESPALDO SEA EVIDENTE. ALGUNOS REPRESENTANTES HAN EXPRESADO SU INTERES EN CONVERSAR CON R. MORENO DURANTE EL MES DE JUNIO PROXIMO. SE SUGIERE QUE ADEMAS DE NUESTRAS MISIONES EN LOS PAISES RESPECTIVOS, NUESTRA EMBAJADA ANTE EL VATICANO SE OCUPE DE MANERA ESPECIAL DE SEGUIR ESTOS CONTACTOS EN ATENCION A LAS CARACTERISTICAS ESPECIALES DE LOS REPRESENTANTES DE LOS PAISES DEL ESTE.

12. LAS ACCIONES PARA LOGRAR EL OBJETIVO 10b) PODRIAN SER LAS SIGUIENTES:

a) EN PRIMER LUGAR LOGRAR UN ACUERDO DE LOS PAISES DEL GRUPO DE LOS 77 PARA QUE EL NUEVO DIRECTOR DE LA FAO SIGA EN PODER DE LOS PAISES DE ESTE GRUPO.

b) CONTINUAR LAS GESTIONES DIPLOMATICAS PARA QUE INDIA Y BANGLADESH RETIREN SU CANDIDATURA EN FAVOR DE LA DE R. MORENO. LOS RESULTADOS DE LAS GESTIONES YA REALIZADAS EN ROMA PERMITEN ESPERAR QUE ESTAS TENGAN RESULTADOS POSITIVOS. HAY QUE INTENSIFICARLAS EN LAS RESPECTIVAS CAPITALES, ASI COMO EN N.U., N. YORK, GINEBRA Y ROMA. ADEMAS SERIA ALTAMENTE POSITIVO OBTENER EL RESPALDO PUBLICO DE ALGUN PAIS IMPORTANTE DE ESTA AREA, (FILIPINAS, CHINA, ETC)

c) DESARROLLAR GESTIONES ANTE EL GRUPO ARABE. ESTE GRUPO O SUBGRUPO REGIONAL TIENE UNA IMPORTANCIA ENORME, YA QUE NORMALMENTE ACTUA COMO EQUIPO. ALEMANIA HA INICIADO UNA FUERTE ACTIVIDAD DIPLOMATICA PARA OBTENER RESPALDOS DE ESTOS PAISES, LO MISMO QUE AUSTRALIA.

d) OTRO GRUPO DE PAISES LO CONSTITUYEN LOS DE HABLA PORTUGUESA DE AFRICA. ESTE GRUPO DEBERIA SER ABORDADO EN PORTUGAL, NEW YORK Y ROMA, A TRAVES DE NUESTRAS MISIONES, CON EL APOYO DE BRASIL. LOS MINISTROS DE RREE DE ESTOS PAISES SE REUNIRAN PROXIMA SEMANA EN LISBOA PARA EXAMINAR POSIBLE ORGANIZACION DE COMUNIDAD PORTUGUESA. BRASIL Y NUESTRA EMBAJADA PODRIAN REITERAR NUESTRA SOLICITUD DE APOYO. GUINEA EQUATORIAL PUEDE SER CONTACTADA A TRAVES DE NUESTRA MISION EN ESPAÑA.

e) LOS PAISES DE AFRICA AUSTRAL, QUE CONFORMAN EL GRUPO SADCC (ANGOLA, ZAMBIA, NAMIBIA, ZIMBAWE, BOTSWANA, LESOTTO, SWAZILANDIA, MOZAMBIQUE, MALAWI Y TANZANIA), REPRESENTAN UN GRUPO DE PAISES QUE DEBERIA SER ABORDADO DE MANERA ESPECIAL . CON ALGUNOS DE ESTOS REPRESENTANTES SE HA TOMADO CONTACTO EN ROMA CON RESULTADOS INICIALES ALENTADORES. PARALELAMENTE SE PUEDEN DESARROLLAR GESTIONES EN N. YORK, ROMA.

f) LOS PAISES ANGLOFONOS Y FRANCOFONOS DEBEN SER CONSIDERADOS DE MANERA APROPIADA A SUS CARACTERISTICAS POLITICAS, GEOGRAFICAS E HISTORICAS. DE OBTENER EL RESPALDO FRANCES Y DE INGLATERRA SE FACILITARIA TRABAJO CON ELLOS. DE LO CONTRARIO HABRA QUE TRABAJAR EN BASE A INTERESES Y ACUERDOS ESPECIFICOS.

g) ENVIAR A LA MAYOR BREVEDAD POSIBLE UNA MISION DAL MAS ALTO NIVEL, EN LO POSIBLE PRESIDIDA POR EL SR. MINISTRO DEL INTERIOR QUE PARA TODOS LOS EFECTOS TENDRIA EL RANGO DE ENVIADO ESPECIAL DEL PRESIDENTE DE CHILE, A FIN DE BUSCAR UN ACUERDO CON EL GOBIERNO DE SENEGAL PARA APOYAR LA CANDIDATURA DE R. MORENO.

h) ORGANIZAR MISIONES ESPECIALES PARA QUE VISITEN PAISES DE AFRICA, ASIA Y EUROPA, DE MANERA QUE ANTES DEL PROXIMO CONSEJO DE LA FAO (QUE TENDRA LUGAR EN JUNIO) SE HAYA CUBIERTO AL MENOS EL 75% DE LOS PAISES QUE VOTARAN EN LA PROXIMA ELECCION.

13. LAS ACCIONES PARA EL LOGRO DEL OBJETIVO 10c) PODRIAN SER:

- a) APROVECHAR LA PROXIMA CUMBRE DE PTES. DE CENTROAMERICA PARA RATIFICAR EL ACUERDO DE LOS GOBIERNOS A NIVEL DE PTES. EN FAVOR DE LA CANDIDATURA DE R. MORENO.
- b) SOLICITAR A LOS PRIMEROS MINISTROS DEL CARICOM QUE ACUERDEN UN RESPALDO PUBLICO A LA CANDIDATURA DE R. MORENO. ESTA DECLARACION ES DE ENORME IMPORTANCIA PARA TERMINAR CON LAS ESPECULACIONES DE AUSTRALIA, IRLANDA, Y DE OTROS CANDIDATOS.
- c) REAFIRMAR EL RESPALDO EN LA PROXIMA CUMBRE IBEROAMERICANA A LA CANDIDATURA DE R. MORENO, QUE INCLUYA EL RESPALDO DE ESPAÑA Y PORTUGAL.

III. ETAPAS

14. EL PERIODO DE MAYO A NOVIEMBRE PERMITE DISTINGUIR 4 MOMENTOS DE PARTICULAR IMPORTANCIA:

- a) ANTES DEL CONSEJO DE LA FAO, QUE SE CELEBRARA ENTRE EL 14 Y EL 25 DE JUNIO.
 - b) EL CONSEJO DE LA FAO MISMO.
 - c) EL PERIODO COMPRENDIDO ENTRE EL 26 DE JUNIO Y EL 7 DE NOVIEMBRE, FECHA DE INICIO DE LA CONFERENCIA.
 - d) EL DIA 8 DE NOVIEMBRE ES EL DIA DE LA ELECCION DEL NUEVO DIRECTOR GENERAL.
15. EN TERMINOS ESPECIFICOS EN CADA ETAPA DEBERIA REALIZARSE LAS SIGUIENTES ACTIVIDADES:

a) PRIMERA ETAPA

ANTES DEL CONSEJO DE LA FAO, LA CANDIDATURA DE R. MORENO DEBE LOGRAR EL MAXIMO DE APOYO POSIBLE. EL IDEAL ES QUE SE CUENTE CON EL RESPALDO DE PAISES REPRESENTATIVOS DE OTRAS REGIONES, QUE PERMITA UNA MEJOR BASE DE NEGOCIACION.

ES DE LA MAYOR URGENCIA LOGRAR EN ESTE PERIODO TODOS LOS ACUERDOS BASICOS CON LOS DEMAS CANDIDATOS Y REGIONES. ESTO QUIERE DECIR, ACUERDO CON SENEGAL, INDIA, BANGLADESH, GRUPO ARABE Y GRUPO DE LOS 77. ASIMISMO ACUERDOS CON HOLANDA, GRECIA E IRLANDA PARA NEUTRALIZAR EL CANDIDATO ALEMAN. ADEMAS DEBERIA INTENTARSE UN ACUERDO CON LOS PAISES DE EUROPA DEL ESTE. EN OTRAS PALABRAS, HAY QUE DESARROLLAR TODAS LAS ACTIVIDADES NECESARIAS PARA EL LOGRO DE LOS OBJETIVOS ESTRATEGICOS INDICADOS EN EL CAPITULO II (POR EJEMPLO ENVIO DE MISIONES, ACUERDO PRESIDENTES DE CENTROAMERICA, CARICOM, IBEROAMERICA, ETC.)

SOBRE LA BASE DE ESTOS RESULTADOS SE DEBERA ENFRENTAR EL DESARROLLO DEL CONSEJO DE LA FAO.

b) SEGUNDA ETAPA

EL CONSEJO DE LA FAO REUNIRA A LA MAYOR PARTE DE LOS PAISES MIEMBROS, POR ULTIMA VEZ ANTES DE LA CONFERENCIA GENERAL.

LOS PAISES CON CANDIDATOS ASISTIRAN CON MISIONES DE ALTO NIVEL DISPUESTOS A OBTENER AL MAXIMO DE APOYO POSIBLE. SERA UNA VERDADERA PROCLAMACION DE TODOS LOS CANDIDATOS CON EL MAXIMO DE DESPLIEGUE DE RECURSOS Y DE OFERTAS. CHILE DEBE PREPARARSE CON SUS AMIGOS DE AMERICA LATINA PARA NEUTRALIZAR LA OFENSIVA DE LAS DEMAS CANDIDATURAS Y OBTENER NUEVOS Y SIGNIFICATIVOS RESPALDOS. UN PROGRAMA ESPECIAL DE ACTIVIDADES SE PREPARARA PARA EL EFECTO, TENIENDO EN CUENTA LOS RESULTADOS DE LA PRIMERA ETAPA.

c) TERCERA ETAPA

LA TERCERA ETAPA SE DEBE ORGANIZAR EN BASE A LOS RESULTADOS DEL CONSEJO. EN TODO CASO SE DEBERA ATENDER EL TRABAJO EN AFRICA, ASIA, EUROPA DEL ESTE Y PAISES ARABES.

d) CUARTA ETAPA

EL DIA DE LA ELECCION REQUIERE DE UNA SERIE DE ARREGLOS LOGISTICOS QUE PERMITAN ASEGURAR LA PRESENCIA DE LOS PAISES AMIGOS PARA EL DIA DE LA VOTACION. ADEMAS SE DEBE ORGANIZAR UN ESQUEMA DE TRABAJO QUE PERMITA LLEGAR A ACUERDOS RAPIDOS EN EL CASO QUE SEAN NECESARIAS VARIAS RUEDAS DE VOTACION. UN PROGRAMA ESPECIAL SE PREPARARA PARA ESTOS EFECTOS.

IV CONCLUSION

LOS DIAS QUE QUEDAN SON MUY POCOS Y EL TRABAJO A REALIZAR ES ENORME. LAS POSIBILIDADES DE GANAR EXISTEN, PERO DE AQUI AL DIA DE LA ELECCION SE NECESITA TRABAJAR MUY FUERTE PARA ALCANZAR EL RESULTADO ANHELADO.

MEDRANO